



# points clés sur... L'état de santé des centres hospitaliers bragards

## SAINT-DIZIER

La direction du Groupement hospitalier territorial Grand Est vient de faire un point sur ses activités.

**1 Peu de tensions aux urgences**  
Durant l'été 2024, les services d'urgences ont fait face à une augmentation des sollicitations. « *Cependant, grâce à la solidarité des équipes médicales et à la mise en œuvre de mesures adaptées, la continuité des soins a été assurée sur l'ensemble des établissements du territoire du GHT Cœur Grand Est* », selon le directeur général de l'établissement, Didier Guidoni. Le service des urgences bragard a fonctionné normalement lors de cette période estivale. Pour les personnes âgées en situation d'urgence, depuis décembre 2023 a été mise en place une plateforme téléphonique. Un dispositif permettant de désengorger les urgences de Saint-Dizier et celles de Vitry.

**2 Continuité des activités de la clinique**  
« *Début octobre, la Haute autorité de santé a décidé de ne pas certifier la clinique par manque de qualité de soins. Cette décision entache l'image du centre hospitalier bragard alors qu'il est certifié. Assimiler la situation des deux établissements est malheureusement inévitable* », déplore Didier Guidoni. « *En aucun cas,*

*nous ne laisserons de côté les patients* », assure le responsable. Afin de redonner confiance aux patients de se faire soigner à la clinique, le CH Geneviève Antonioz De Gaulle s'engage à reprendre l'ensemble des personnels de la clinique et ses équipes médicales. « *Cette solution est possible grâce à notre certification qui démontre une organisation fiable et solide* », appuie le directeur.

**3 Manque de personnels et de professionnels**  
Les établissements du GHT connaissent globalement en majorité une reprise d'activité. Toutefois, elle est freinée par une pénurie médicale engendrant dans certains cas des goulots d'étranglement voire, des pertes pour l'activité. « *La pénurie de personnel paramédical conduit la direction du GHT à ne pouvoir ouvrir l'ensemble de ses capacités notamment en psychiatrie* », indique Céline Laroche, coordinatrice générale des soins du GHT Cœur Grand Est. La crise de la Covid-19 a modifié les habitudes médicales des patients. Depuis, les équipes administratives mettent tout en œuvre pour renforcer les équipes médicales et soignantes. « *L'été dernier, nous avons déploré le départ de trois personnels en psychiatrie. D'où la fermeture de lits. Nous adaptons notre organisation de manière à assurer nos missions malgré des équipes réduites* ».



La dette de l'hôpital Bragard a été réduite mais ses finances restent toujours fragiles selon la direction.

**4 Une nouvelle entité**  
La loi du 27 décembre 2023 donne aux GHT la possibilité d'acquiescer la personnalité morale. Ce qui leur permet de devenir de véritables groupes hospitaliers capables de mener des actions collectives plus efficacement. « *Le GHT Cœur Grand Est voit dans cette transformation une opportunité de renforcer son efficacité et de mieux répondre*

*aux besoins de santé de son territoire* », souligne Didier Guidoni. En devenant un groupe hospitalier, il pourra optimiser ses ressources financières, coordonner les investissements, simplifier son organisation. « *Cette mutation renforcera la coopération entre les établissements et améliorera l'efficacité collective sans impacter le personnel* ».

# Refuge animal : un million de travaux